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昨日下午約三時，
淺水灣泳灘人頭湧湧，不少市民一家大細
趁泳灘首日重開，前往曬太陽及暢泳。當
中大部分市民沒戴口罩，有小朋友玩 「堆
沙」 時則戴上口罩。市民葉小姐形容泳灘
解封簡直 「大解放」 。

「名正言順入泳灘曬太陽」
「泳灘封咗幾個月，之前經過已經好

想衝入去，但唔想違法結果無咁做，而家
重開，終於可以名正言順入泳灘曬太

陽。」 有市民表示，經歷
第五波疫情長時間留家後，很想外出如到
郊外及泳灘等 「鬆一鬆」 ，現終於如願以
償。

不少市民趁昨天開始在室外做運動可
以不需戴口罩，到公園跑步，或到球場打
波。大公報記者到維園實地觀察，發現做
較劇烈運動如踢足球、打籃球等的市民，
普遍沒戴口罩；相反，進行如緩步跑的市
民則較多仍戴口罩。

「戴住口罩打波好辛苦，好似唞唔到

氣咁，而家終於可以除口罩，舒服晒。」
在維園打籃球的趙先生說。但在緩跑徑跑
步的李小姐則堅持繼續戴口罩跑步， 「而
家疫情都仲係嚴峻，我唔想感染（新冠病
毒），亦唔想感染後有機會傳播畀屋企
人，所以都係戴口罩。」

「一齊去飲茶，梗係正啦！」
食肆方面，記者昨日中午到觀塘多間

酒樓觀察，不少打工仔聯群結隊到酒樓用
膳，有市民直言，很久沒一大班同事一起
到酒樓用膳，所以分外感到興奮， 「之前
好多時要買外賣，再喺公司會議室食飯，
而家終於可以一大班同事一齊去飲茶，梗
係正啦！」 昨晚火鍋店十分 「旺場」 ，在
旺角經營火鍋店的強哥直言，多了很多例
如六人或七人的訂枱，令生意大增， 「希
望呢個勢頭可以繼續落去，追返之前幾個
月的損失。」

至於泳池，雖已獲批准重開，但因需
時注水及消毒等，記者昨到九龍公園泳池
了解，泳池尚未開放啟用，有市民直言感
到可惜，希望泳池可早日重開，給他們暢
泳機會。
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▲淺水灣泳灘重現人潮，不少市民一家大細前來曬太陽。
大公報記者林少權攝
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讓外地接種者安心出行非本地接種者 將可網上申報
【大公報訊】 「疫苗通行證」

第二階段上月30日生效，市民需接
種至少兩針新冠疫苗，才可進入食
肆等表列處所。持有非本地疫苗接
種紀錄的人，可到18間指定郵政局
申報，以獲取 「臨時疫苗通行
證」 。近日往辦理手續的人數急
升，九名立法會議員昨日聯署要求
政府，為在香港以外地方打針的市
民提供網上申報安排。政府昨晚表
示，計劃重新推出網上申報平台，
詳情將盡快公布。

灣仔郵政局出現百人長龍
灣仔郵政局昨日開門前，已有

過百人排隊等候取籌。在葵芳郵政
局，職員表示每天不足30分鐘已派
完全部籌號。

九名立法會議員包括張欣宇、

楊永杰、林素蔚、洪雯、梁文廣、
陳月明、江玉歡、林智遠及劉智
鵬，昨日向政府聯署要求盡快加設
「疫苗通行證」 網上申報渠道。

香港郵政發言人表示，近日已
內部調配人手，增加服務櫃位，每
日處理名額已倍增至昨日起的
2400個，下星期增至3000個。

政府昨晚表示， 「臨時疫苗通
行證」 只適用於5月1日或以後抵港
人士。5月5日或以後入境香港並須
接受強制檢疫的人，抵港時在口岸
已獲發 「臨時疫苗通行證」 ，因
此，只有在5月1日至4日期間入境
香港並須接受強制檢疫的人，以及
在5月1日或以後透過 「回港易」 、
「來港易」 計劃到港人士，才需到
18間指定郵政局獲取 「臨時疫苗通
行證」 。

腦掃描發現腦出血
染疫男送院兩日不治

【大公報訊】本港昨日新增321宗新冠肺
炎確診，再有五名患者離世，包括一名身份不
明的男患者，本周一（2日）凌晨在街上被發
現神志不清，送往明愛醫院急症室，轉送廣華
醫院，入院時核酸檢測結果陽性，前日（4
日）不治。

醫院管理局總行政經理（綜合臨床服務）
李立業昨日在疫情記者會表示，該患者被送去
明愛急症室後，有嘔吐、昏迷指數及血壓均
高，曈孔不對稱，腦掃描發現有腦出血，於是
轉送廣華醫院腦外科治理。入院核酸檢測結果
CT值34.2，院方替他插喉並處方藥物減低腦
壓，他延至5月4日凌晨不治。

衞生防護中心傳染病處首席醫生歐家榮表
示，本港現時疫情有回落趨勢，過去七天平均
每日有319宗確診，仍屬高水平，但較再之前
七天平均每日449宗確診，跌幅約為三成。
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九名立法會
議員聯署，要求
當局盡快加設
「疫苗通行證」

網上申報渠道，解決在香港以外接
種疫苗的市民難以登記電子針卡、
無法正常 「安心出行」 的問題。政
府昨晚隨即表示，盡快推出網上非
本地疫苗紀錄申報平台。

有已經接種非本地疫苗的市民
表示，本欲往郵局辦理 「臨時疫苗
通行證」 ，可惜郵局一早大排長
龍，即日籌未幾派清，令人氣結。
當局亦承諾 「補鑊」 ，下周起每間
郵局每日處理名額將增至3000
個。

筆者一位親友在內地接種兩針
科興疫苗後，以粵康碼申請 「回港
易」 返港。在 「回港易」 申請紀錄

中，有內地接種兩針疫苗的完整紀
錄，理論上當局已經掌握其個人疫
苗接種資料。

同是政府部門、同樣的疫苗接
種紀錄， 「回港易」 的疫苗接種資
料，竟然無法與 「安心出行」 的電
子針卡接軌，即使在內地完成兩針
疫苗接種， 「安心出行」 的針卡仍
顯示為 「零」 接種。

親友早前響應政府號召打第三
針，負責的私家醫生在政府疫苗接
種資料庫中，看到親友的接種紀錄
為 「零」 ，打完第三針後， 「安心
出行」 終於有接種紀錄了，但顯示
只接種了一針。

隨着香港恢復與外地通關，愈
來愈多旅客來港，設立疫苗接種互
認制度是基本條件，推出網上非本
地疫苗紀錄申報平台刻不容緩！

食肆一枱八人恢復旺場 東主盼追回生意

泳灘重開人頭湧 市民高呼舒服晒！

▲市民昨日起在戶外做運動時，可以毋須再佩戴口罩。
大公報記者林良堅攝

掃一掃 有片睇

期待內地醫護以新身份訪港美加息影響有限 長期風險須關注

龍眠山

隨着本港疫情持續緩和，亞
博館社區治療中心已轉為備用狀
態，最後一批約210多名內地援港
醫護昨起返回內地。特區政府舉
辦歡送儀式，行政長官林鄭月娥
向內地醫護表示最衷心的感謝，
歡迎他們日後以遊客身份訪港，
與本港同行再敘情誼。這番話道
出了全體港人的心聲。

回想三個月前，本港第五波
疫情爆發，每日確診逾萬人，公
共醫療系統一度瀕臨崩潰。在關
鍵時刻，中央和廣東省政府火速
回應特區政府的請求，調派醫療
隊馳援香港。近400名援港內地醫
護以醫管局 「名譽僱員」 的身份
抵港，與本港醫護緊密合作救治
病患。正是有了他們的參與，香
港抗疫形勢得到了根本改善。

在內地及本港醫護的精心救
治下，超過1200名病人從亞博館康
復出院。一位年逾七十的陳婆婆
「出館」 前有感而發，表示無論

是本地醫護還是內地醫護，都盡
力提供護理及照顧，對長者非常

用心， 「真的多謝他們，這個是
救命之恩。」

本地與內地醫護並肩戰疫，
這段不平凡的經歷加深了彼此的
了解，結下了深厚的情誼。特區
政府官員多次指出，內地醫護的
專業水平很高，加上曾多次馳援
內地其他地方抗疫，有豐富的經
驗，與本地醫護溝通無礙，合作
無間。所謂 「兩地醫療體系不
同 」 、 「內地醫護水平不如香
港」 等說法，在事實面前都不堪
一擊。

香 港 正 在 逐 步 回 歸 正 常 生
活，昨日起食肆可8人同枱，市民
也可重新享受沙灘和陽光，這一
切都來之不易，與援港內地醫護
的付出密不可分。不管未來還有
多少挑戰， 「香港有求、祖國必
應」 ，這是香港戰勝一切困難的
底氣所在。香港市民感謝內地醫
護的無私付出，並期待他們在疫
情過後以新的身份再來香港！

美聯儲宣布加息0.5厘，為22年來
最大加幅，但本港市場表現穩定。因應
聯繫匯率機制，金管局上調對銀行的貼
現窗利率1.25厘，但與市民息息相關的
最優惠利率，各主要銀行則未作調整，
反映本港銀行體系資金依然充足。但各
方面不能因此掉以輕心，因為國際政治
風雲變幻莫測，能源危機與新冠疫情疊
加，不可能不影響香港經濟復甦的進
程， 「灰犀牛」 甚至 「黑天鵝」 的風險
無法排除，需要密切監察，未雨綢繆。

聯繫匯率制度下，若美國加息而香
港不跟隨，兩地息差會引發套利行動，
導致香港資金外流，港元變得弱勢。一
旦觸及弱方兌換保證時，金管局就會沽
美元、買港元，捍衛聯繫匯率，這套機
制一直行之有效，保障香港金融市場的
穩健。亦因此，儘管香港與美國息口調
整大方向趨同，但不代表本港銀行亦步
亦趨，是否跟隨加息視乎市場情況。從
今次數家大銀行表態維持現有最優惠利
率不變觀之，本港銀行體系內資金仍然
充裕，同業拆息沒有大幅提升，因此加
息的壓力不大。港美加息存在時間差，
早已屢見不鮮。正如美國上輪加息9

次，港銀只象徵式加了0.125厘。
一般而言，樓市對息口最敏感，因

為加息意味着供樓者負擔即時上升，潛
在置業者最需要考慮的是息口變化影響
其供樓能力。近日樓市依然維持平穩，
部分新盤開售反應熱烈，立即沽清，這
反映買樓人士並沒有被美國加息潮所嚇
退。由於各銀行沒有調升按揭利率，短
期而言，供樓壓力不會顯著增加。不
過，如果是根據HIBOR（港元拆息）
的浮動利率供樓，供樓負擔有可能上
升。另一方面，銀行對準置業者進行壓
力測試時也會相應提高標準，過去剛剛
能通過壓力測試者，不代表現在也能通
過，難免影響其置業計劃。

其實，香港低息期已維持非常長時
間，即使加息一厘至兩厘，整體息口水
平仍然不算高，與香港回歸之前供樓利
息動輒十厘以上相比，更是不可同日而
語。香港地產界人士對樓市發展依然看
好，根本原因在於，市場需求殷切及經
濟發展前景向好。

不同的市場環境及經濟周期，導致
港美息口長期存在落差，但這落差不可
能很大，最終香港銀行是否加息，視乎

美國加息的幅度和頻率。就美國而言，
通脹居於四十年來最高位的8.5%，原本
市場預期年內美國或總共加息6至7次，
但由於美國首季度經濟出乎意料地收縮
1.4%，陷入滯脹狀態，這就導致美聯儲
處於騎虎難下的境地：不加息，通脹持
續升溫；加息，進一步打擊本就疲弱的
經濟。市場普遍相信美聯儲中間落墨的
可能性大，即減少今年加息的頻率及幅
度。美國近日放出風聲，正考慮降低或
取消對中國入口產品的關稅，若落實，
可有效抑制通脹。如此一來，香港面對
加息的壓力會減輕，有利於經濟復甦的
大局。

一言以蔽之，香港金融市場經歷半
世紀大大小小的風浪，現時的深度、韌
性與經驗足以應對今次美加息周期。然
而，這不代表香港可以高枕無憂。俄烏
衝突前景未明，能源及糧食危機惡化，
新冠病毒變異難以逆料，未來仍充滿不
確定因素，這必然會反映到全球經濟
上，香港不可能置身事外。小心駛得萬
年船，金融當局需要密切監察市場變
化，一般市民也要有底線思維，在作出
重大投資決定前還是慎重為好。

淺水灣


